



CIENCIA Un mexicano con la misión de colonizar Marte

P26

FÚTBOL Radiografía de la temporada de Maradona con los Dorados

P34



La política exterior de Trump eleva la tensión global

El republicano aumenta la presión hacia China, Cuba, Irán o Venezuela

PABLO GUIMÓN, **Washington**
Liberado de la presión por la investigación de la trama rusa que ha marcado la primera mitad de su mandato, el presidente de Es-

tados Unidos, el republicano Donald Trump, ha puesto el foco en diversos frentes de política exterior con la impulsividad y la osadía propias de su estilo.

El envío del portaviones *Abraham Lincoln* al golfo Pérsico, un recrudecimiento de la guerra comercial con China con amenazas de nuevos aranceles, un papel cada vez más activo para derrocar al régimen de Nicolás Maduro en la crisis venezolana o una vuelta de tuerca más en la política de asfixia a Cuba son algunos de los movimientos del republicano en el tablero global. Su renovada apuesta por la confrontación en la escena internacional muestra una evidente clave interna: azuzar la movilización de sus bases de cara a las presidenciales de 2020 contra un Partido Demócrata en plena batalla por decidir quién lo liderará, con candidatos que han llevado el debate ideológico en el partido más a la izquierda que nunca.

PÁGINAS 2 Y 3

Nito Cortizo gana por la mínima las elecciones de Panamá

I. FARIZA, **Ciudad de Panamá**
Laurentino Nito Cortizo, del Partido Revolucionario Democrático (PRD), ganó las elecciones panameñas por un margen estrecho de votos. La diferencia entre los dos primeros partidos en Panamá fue mucho menor de lo anticipado por las encuestas. El PRD regresa al Gobierno tras más de una década alejado del poder al vencer a Cambio Democrático, el partido del expresidente Ricardo Martinelli.

PÁGINA 9

Sánchez y Casado abrirán un diálogo sobre Cataluña

N. J. / C. E. C., **Madrid**
El viraje de Pablo Casado tras el varapalo electoral se completó ayer: tras el giro hacia el centro de la última semana, el líder del PP escogió un tono mucho más suave con el presidente electo de España, Pedro Sánchez, que el de campaña. Casado y Sánchez pactaron abrir un diálogo sobre Cataluña. El socialista reservó para Casado el papel de líder de la oposición —que le disputa el cabeza de Ciudadanos, Albert Rivera—, y Casado respondió con tono conciliador.

PÁGINAS 16 Y 17

La cohesión se ha convertido en la prioridad de Maduro ante el temor a la traición. Sus bases han recogido 8.000 propuestas

El chavismo intenta un lavado de cara

FRANCESCO MANETTO, **Caracas**
Con el temor a la traición y la urgente necesidad de cohesión en sus filas, la plana mayor del Partido Socialista Unido de Venezuela (PSUV), columna vertebral del chavismo, se reunió el fin de semana en Caracas para acatar las instrucciones de Nicolás Maduro. El mandatario instó el 1 de mayo a “rectificar” la llamada re-

volución bolivariana. Lo hizo en medio de la tensión tras la liberación del dirigente opositor Leopoldo López, en una operación encabezada por Juan Guaidó que buscaba provocar fracturar la cúpula militar. El cónclave se celebró en el antiguo hotel Hilton, expropiado por Hugo Chávez. De la cita surgieron 8.000 propuestas que trasladarán a Maduro. En las jor-

nadas se habló de la necesidad de reducir la burocracia y hacer frente a lo que consideran una agresión de los Estados Unidos, sin concretar sobre los planes de mejora y sin espacio para la autocritica. La estructura “celular” del partido le permite tener el control solcial en cada barrio, donde actúan los jefes de “agitación y propaganda”.

PÁGINA 6



CIEN AÑOS DEL NACIMIENTO DE UN ICONO. Hoy se cumple un siglo del nacimiento de Eva María Duarte, Eva Perón, que abrió las puertas de las argentinas a la participación política. En la imagen, una niña sostiene una imagen de Evita, ayer en su pueblo natal, Los Toldos. / NATACHA PISARENKO (AP)

PÁGINA 10



Sigue la sección de Ciencia

EL PAÍS

Una de cada ocho especies está en peligro de extinción

SILVIA AYUSO, **París**
La sobreexplotación de los recursos, el cambio climático, la contaminación y otros cambios provocados por la acción humana son responsables de que un millón de especies estén amenazadas de extinción. Un informe elaborado durante tres años por cerca de 500 especialistas bajo los auspicios de la ONU alertó ayer de la aceleración del peligro de extinción que

afrontan un millón de los ocho millones de especies existentes. Más del 40% de las especies anfibias, casi un tercio de los arrecifes coralinos, así como un 10% de los insectos están amenazados. El deterioro acelerado de la biodiversidad se puede frenar, pero a costa de una transformación en el modo de desarrollo que requiere participación y compromiso a todos los niveles.

PÁGINA 24